

LE TEMPS D'ALGERIE

23-04-2014

LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LA BOURSE D'ALGER L'A ANNONCÉ HIER :

«Djezzy sera introduit en Bourse»

L'opérateur de téléphonie mobile Orascom Télécom Algérie (OTA) Djezzy fera, à terme, son entrée à la Bourse d'Alger. Le directeur général de la Société de gestion de la Bourse des valeurs (SGBV), Yazid Benmouhoub, a expliqué hier que l'acquisition par le Fonds national d'investissement (FNI) de 51% d'OTA devrait permettre une introduction de cette société à la Bourse d'Alger.

L'invité du forum d'El Moudjahid a poursuivi que «le FNI est un fonds d'investissement, il est donc appelé, à terme, à sortir du capital social de cette société ou toute autre société où il est actionnaire». Benmouhoub a précisé au passage que la sortie du FNI du capital d'OTA se fera par le biais de la Bourse d'Alger, ce qui conduira systématiquement à l'introduction de cette société en bourse.

Les fonds d'investissement, a-t-il ajouté, aident les sociétés en difficultés financières à se constituer et à se développer en prenant une part du capital social de ces sociétés pour une durée limitée. En plus clair, explique encore le même responsable, une fois que ces entreprises atteignent le niveau souhaité, ces Fonds seront remplacés par d'autres actionnaires par le biais de la Bourse comme ce fut le cas pour la société privée de conserverie NCA Rouiba.

«Nous nous réjouissons de l'acquisition par le FNI d'une participation dans le capital de Djezzy car elle devrait contribuer au développement de la Bourse et du marché financier en Algérie», a estimé Benmouhoub. Le Fonds national d'investissement (FNI) avait annoncé vendredi dernier avoir signé un contrat d'achat d'actions pour l'acquisition d'une participation de 51% dans la société Orascom Télécom Algérie SPA (OTA) pour un montant de 2,6 milliards de dollars.

Le marché financier en panne

M. Benmouhoub a avancé, par ailleurs, que le marché financier sera dynamisé dans les prochaines années et sera en mesure de constituer une source de financement direct pour les entreprises publiques et privées. Hormis une réorganisation, la SGBV prévoit d'augmenter son capital dans les cinq prochaines années, et poursuivre, dans les prochains mois, les séminaires de sensibilisation lancés à travers les différentes wilayas pour inciter les entreprises à s'introduire en Bourse et les informer sur les nombreuses possibilités de financement et de développement qu'offre la Bourse d'Alger.

«Les portes de la Bourse sont ouvertes pour les entreprises qui veulent obtenir des financements à long terme», a lancé son premier responsable. La Bourse d'Alger a accordé récemment à la banque Société Générale l'agrément provisoire en qualité d'intermédiaire en opérations de Bourse (IOB), a-t-il avancé, rappelant les autres intermédiaires qui sont les six banques publiques et BNP Paribas. Cependant, Benmouhoub s'est inquiété à propos de la stagnation de la Bourse, en raison principalement de la léthargie qui caractérise actuellement le marché financier national.

Cette panne d'activité s'explique aussi par des facteurs endogènes et d'autres liées aux entreprises introduites en Bourse. Dans son programme visant à booster le marché financier, il a parlé du lancement de formations au niveau des banques, permettant à l'avenir d'ouvrir des guichets bourse au niveau de ces banques. Ceci permettra aux entreprises d'avoir un maximum d'informations sur l'introduction en bourse.

Il reviendra, à l'occasion, sur la prochaine introduction de huit entreprises publiques en bourse. Cette introduction s'inscrit dans le cadre du programme de modernisation de la bourse et concernera l'entreprise de téléphonie mobile Mobilis, la banque CPA, trois filiales de la SGP Gica et la société Hydro-Aménagement.

K. S.